

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

ANO II

—GERONA.— JUEVES 15 DE NOVIEMBRE DE 1894—

NUM 578

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 1'50 pts
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extramar. trimestre. 15

PAGO
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2.º

DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto. 5
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 125

A LOS QUINTOS

LA ESPERANZA

Sociedad para la Substitución y Redención del servicio de Ultramar y la Península

garantía 80,000 ptas.

Por 750 pesetas se juega la suerte redimiendo a los quintos que les toque servir en la Península y Ultramar por los medios que establece la Ley.

Por 125 pesetas para los que solo pretenden librarse de Ultramar y en uno y otro caso quedan libres de todo otro gasto los interesados que contratan con ella.

Suscripción especial

Depositando 200 pesetas, se devuelven 150 al interesado, si le corresponde servir en la Península, quedando toda la cantidad en beneficio de la Sociedad, si es sobrante del cupo señalado para activo y se le substituye por dicha suma si le toca servir en Ultramar.

Para mas informes pidanse al representante de la Zona en Gerona, Oficinas, Plaza de la Independencia núm. 14 entresuelo, JAIME VI-LA.

Momentánea

Para muchos, la moralidad política es la cosa más elástica de este mundo.

Casi siempre suelen medirla con arreglo a su criterio, que adaptan a su particular conveniencia.

De ahí que, a sus ojos, un hecho punible, una recomendación altamente inmoral en su fondo, y más inmoral aún por las consecuencias que indefectiblemente ha de producir, es moneda corriente, una cosa natural, y creen por ejemplo, que es preferible, a desatender la petición de un amigo, hacerse copartícipe, por medio de su influencia, de un acto que por su trascendencia, por su significación y por sus resultados ha de dejar indeleble, nauseabundo rastro de impureza, en la provincia ó en el municipio.

Crean pecado, sacrificar la amistad ó el parentesco en aras de los intereses procomunales, y no creen pecaminoso el sacrificio de la moral misma; ni el de los intereses del país.

El Código, pena y castiga á los coautores de un asesinato, de un crimen cualquiera y sin embargo deja impune la coparticipación en los delitos de mayor cuantía, en esos delitos políticos mil veces más nefastos, en los cuales la víctima, en vez de ser un particular, es la nación entera; y sinó la nación, una provincia, una ciudad, un pueblo con el que compartimos nuestras filiales afecciones y ternezas.

¡Sarcasmo horrible; afrenta espantosa que empaña la pureza de nuestra democrática legislación!

En cambio, si así no fuese ¡dá horror solo el pensarlo! tendríamos que centuplicar nuestras cárceles y presidios; serían insuficientes tantos miles de abogados como tenemos en España, que no pueden ejercer su profesión por falta de trabajo; habría que multiplicar la guardia civil para conducir taitas de criminales de cárcel en cárcel; habría que... fuerza es consignarlo aún cuando la pluma se resista, habría que apelar al patriotismo de los buenos españoles y hacer un empréstito, para poder satisfacer todas las atenciones de penales.

Tente pluma...
¡Ay de nuestros políticos el día en que invadiese su campo, donde tanto espigan, el código penal!

DR. VÉRITAS

El héroe anónimo

COLABORACION PARTICULAR

El sol ha desaparecido tras los montes vecinos yendo á dar luz á otros; las sombras de la noche nos envuelven ya, solo queda en este pobre recinto la pálida luz de ese misero cabo de vela que se acaba también, que se acaba tal vez, como se acaban los granos de arena del reloj de mi existencia, como concluye ya ese aliento que ayer me dió fuerzas para luchar... y vencer... ¡Triste de mí!

Hoy, hoy mismo, sí, cumplen veintidós años que abrí los ojos á la luz de la vida, veintidós años han pasado ya ¡con cuánta rapidez! desde el día aquel en que en medio de atroces dolores me diera vida una santa mujer, á quien no he podido conocer...

Seis años han pasado desde el día aquel en que llegué á mi casa con el laurel en la frente, corona ganada en noble lid intelectual, y con un título, que me facultaba para empezar una carrera, una carrera, ¡ay! que no he podido conocer ni en sus comienzos porque mi padre sólo tuvo tiempo para mirarme al llegar lleno de gozo ante él y lanzar el último suspiro que volaba á las altas regiones del espacio llevándose mi porvenir y mis ilusiones...

Cuarenta y ocho meses que con el ángel de mi amor sellábamos con ardientes besos un pacto de amor eterno. ¡Pobre, pobre Isabel!

Dos años ¡dos siglos, dijera mejor! que me despedí de ella ¡de mi hermosa Isabel! para venir á defender ¿á la patria? ¡oh, no! á un rey ¡á un rey!...

Un mes, un mes luché como un bravo en el campo del honor, que rescaté con riesgo de mi vida un cañón que el enemigo se nos llevaba... Un mes que por cumplir una orden del general recibí este horrible balazo que me ha dejado sin fuerza y sin ilusiones... un mes que hice ganar honores y grados á mi capitán... mientras yo perdía la pierna y la esperanza de volver á abrazar á mi Isabel y hasta la de vivir, ¡oh, Dios mío!...

¿Qué es la vida? ¿Qué es sino un continuo batallar para conseguir la muerte, nada más que la muerte?...

«Tendrás galones de sargento...» me dijeron mientras me curaban... ¡Calones! ¿Qué me importan á mí los galones? ¿Qué me importa á mí ese honor si pierdo la vida... la propia vida?

¡Ah! Se extingue la ley... se apaga... concluye el velón, ¡oh, Dios!... Todo ha quedado á oscuras... Nada, nada se distingue ya en esta estancia...

¡Cuánta soledad!... Cuánta tiniebla! ¡Me siento desfallecer!... Yo muero... Me falta ya el aliento... Se me anuda la garganta... y nadie, nadie á mi alrededor. Sin embargo mi capitán, ¡ah, mi capitán!... y yo le salvé la vida... Nadie, nadie se acuerda de mí...

Isabel, solo ella; más ¡quién sabe?...
¡Maldita sociedad! ¡Existencia maldita!...
Adiós, adiós Isabel...
¡Madre mía!...

Dobló la cabeza sobre la fría almohada... y basta.

Al día siguiente se transmitía este parte: «Ha fallecido un cabo, herido en la batalla del 15 de Octubre».

Y nada más. Una sábana sucia por ataud y ¡al montón!

V. Badías Pulyal

Llagostera y Noviembre 1894

Intima

(COLABORACION PARTICULAR)

Era una mujer que había sido hermosa, muy hermosa allá en su primavera: mil galones habíala rodeado y por una mirada suya más de una vez había corrido la sangre. ¡Con cuánto placer me lo cantaba ella! Aquella voz débil, apagada, que producía en el ánimo la impresión misteriosa de una luz que se acaba entre los frascos que amontonó la ciencia sobre la negra mesa que hay al alcance de la mano del enfermo, aquella voz triste como el rumor de una hoja que rueda en el Otoño por los yerros, vibraba como la cuerda del violín que en un crescendo sublime pasa del silencio al rumor, al sonido, á la vibración que se deshace en lagrimas.

¡Oh! sí, ella había sido hermosa, adorada, feliz; había visto en un charco la sangre que brotara por ella del pecho generoso de uno de sus adoradores y se gozaba en contarlo y me lo repetía cien veces y en frases llenas de vida y de verdad me describía la visión de sus ojos encendidos por la fiebre cuando miraban al pasado: el latir de dos corazones, las frases vivas de los celos y de la rivalidad, la sonriente mañana cuando salían de la orgía, del encuentro fatal, las dos palmadas, el grito de angustia, el ¡ay! mezclado con la detonación y el charco sangriento que el sol de un espléndido amanecer besaba.

Había sido hermosa y tenía sólo veinte años.

—¡Lloras tu agostada juventud?
—¡Ah! no se porque lloro—me contestó levantando su cabeza de la blanca almohada y presentando su busto de diosa caída de los altares.

—¡Lloras los adoradores que has perdido?
—Lloro á un alma que no he encontrado jamás.

—¿Temes la muerte?
—¿A quien no aterra lo desconocido? temo á la sombra, temo las tinieblas, temo á esa espantosa soledad.

—Yo no te abandonaré jamás.
—¡Tú! ¿porqué tú? Oyes, han callado los pájaros en el jardín.

—Yo oigo aun sus cantares.
—El rumor de los vientos decrece, se apaga.

—Es una ilusión tuya, el follaje una se agita bullicioso
—¡Bullicio, movimiento, vida!
—Bésame, bésame que en mi aliento hallarás el néctar de la vida

—¡Oh! no puedo, algo nos separa, algo como el vacío, como la nada absoluta....

Diciendo esto la pobre Estrella iba inclinándose sobre le almohada.

—Yo te veo aun, tú no me ves, oí vagamente.
—Bésame

—Todo se dilata—escuché aun—se esfuma, se borra

Acerqué mi oído á sus labios que murmuraban palabras apenas perceptibles ya, y mas que oí presentas las siguientes palabras:

—Adios ¡Que viaje más largo! ¡Que inmensidad!

CRONICA

Se ha concedido el ascenso de 500 pesetas anuales por el segundo quinquenio á nuestro

particular amigo el catedrático de este Instituto provincial don Jaime Sagrera y Pijoan.

Ha fallecido en Segovia á la edad de 19 años, don José de León Sotelo y Alcalá, alumno de la academia de infantería é hijo de nuestro distinguido amigo don Luis, teniente coronel primer jefe de la comandancia de la guardia civil de aquella provincia, al que enviamos, así como su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Se ha concedido patentes de invención á los señores don Rosendo y don Francisco Torres y Bores, de Blanes, por veinte años, por el producto industrial correas tejidas y trenzadas de cuero crudo y curtido; y las dos á la vez.

Tenemos noticia de que el empresario de nuestro coliseo señor Zubielqui está en tratos con la compañía que dirige el conocido artista señor Gil, que actualmente cosecha grandes aplausos en uno de los teatros de Reus.

Durante estos últimos días, han caído como grullas las reclamaciones de cédulas en la Administración de Hacienda, prueba evidente de las muchas exageraciones que figuran en el padron.

Mañana termina el plazo de la exposición al publico de aquel documento, por lo que interesamos á los contribuyentes al citado impuesto, no demoren, si quieren reclamar.

Sé ha constituido en Barcelona una asociación, cuyos fines no pueden ser más poéticos y humanitarios; reunir fondos para regalar juguetes la noche de Reyes á los niños acogidos en las casas de Beneficencia. Tan hermoso nos parece el pensamiento que quisieramos verlo realizada también en esta capital.

Trátase de unir telefónicamente Mataró con Malgrat

La sequía empieza á alarmar á los agricultores de Mallorca. For ella no han podido sembrar aún en aquella isla, escaseando también pastos.

Dicen de Barcelona que el ilustre poeta don Federico Soler, ha otorgado testamento petición propia. Ayer tarde el estado del enfermo continuaba grave, habiéndole sobrevenido un subdelirio persistente. Los muchos amigos que le visitan se muestran consternados ante el estado de postración en que se halla el celebrado autor dramático, por cuya salud hacemos sinceros votos.

El secretario que fué, hasta hace poco, de este gobierno civil, don Ignacio García Mira Percebal, ha sido trasladado desde Lérida con igual cargo á Salamanca.

Ha fallecido en Olot el sobrestante de carreteras del Estado don Ramón Barrera.

Asegúrase que no se procederá al nombramiento de Delegado de Hacienda de esta provincia hasta que el inspector señor Vergara haya terminado su cometido.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Lérida, el que lo fué de esta provincia, don Manuel Valcárcel.

A las nueve de mañana viernes se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen de esta ciudad, los funerales para el eterno descanso de doña Francisca Andreu y Llorens, viuda de don Francisco Quintana, catedrático que fué de este Instituto Provincial.

to á obrar como único árbitro entre ambos imperios, rehusando si el arbitraje fuese colectivo. Témesse que el Japon no lo admita porque vá bien en el machito, de triunfo en triunfo, apoderandose de ciudades y regiones, y sembrando la desolación y el espanto en el imperio chino, al extremo de que ahora para atemorizar á un hijo del Celeste imperio, basta con decirle «que viene un japonés» y ya le tienen ustedes tembloroso, tético y con la coleta de punta; es decir, con los pelos.

Solo los diplomáticos, que es gente brava en todas partes, han acordado habérselas frente á frente con los japoneses, como nos las hubimos nosotros con los riffeños dispráandoles balas diplomáticas que sembraban el espanto y... la risa entre los moros, y á aquél fin, de conformidad con el Consejo superior del Imperio, negociarán la paz directamente con el Mikado.

Mas triunfos.

Y mientras la diplomacia actúa... paso á la fuerza!

Los japoneses se han apoderado de Kinchow y Tanlienwan y dirigen la puntería á Monkden.

Por el acaso.

Hay chinos que ya no se encuentran seguros en ninguna parte, y parece que la Corte trata de abandonar á Pekin.

El emperador enfermo.

Un despacho de Tientsin dice que el emperador de China se halla enfermo y que guarda cama.

Confucio le alivia

Sajonia.

El grisú á la orden del día.

De una nueva y terrible explosión de grisú nos dá cuenta el telégrafo, ocurrida en las minas de Wiesa.

Hasta ahora se sabe que el número de víctimas asciende á 20.

Van ya extraídos cinco cadáveres, y existe el temor de que ocurran nuevas explosiones.

Francia.

Violenta tempestad.

Telegramas recibidos de París dan cuenta de haberse desencadenado una violenta tempestad que ha ocasionado numerosos accidentes.

Lo de Madagascar.—Una Interpelación.

Comunican de París que los Sres. Boissy Dangles y Alipe, anunciaron ayer en el salón de conferencias de la Cámara de los Diputados que el Gobierno aceptaba para hoy la interpección referente á Madagascar, añadiendo que el Ministerio pedirá un crédito de 60 á 65 millones de francos y la procedente autorización para el envío de 15.000 hombres, á fin de asegurar la ejecución del tratado de 1835, estableciendo el protectorado de Francia sobre la isla.

El Sr. Le Mur de Vilers aguarda en Tanatave el voto del Parlamento para alzar la bandera francesa.

La clase trabajadora.

Contestando en la Cámara francesa á una interpección referente á la precaria situación de la clase trabajadora, el jefe del Gabinete, Sr. Dupuy, declaró ser imposible reformar el sistema aduanero, y establecer el *minimum* de salario y la duración de la jornada de trabajo. El Gobierno—dijo—ha presentado á las Cámaras diferentes proyectos, y tiene otros en estudio para mejorar la suerte de los obreros; pero la frecuencia de las interpecciones dificulta que puedan ser discutidos.

La Cámara concedió por 380 votos contra 69, uno de confianza al Gobierno.

CHICAGO

Chicago, en sus días de prosperidad y de paz, es ciudad tan vasta y asombrosa, que la imaginación, por calenturienta ó excitada que esté, apenas puede darse cuenta de lo que será en momentos de revolución, de anarquía y de tiros. El que conozca á Londres no puede todavía formar idea de lo que es movimiento y ruido si no ha estado en Chicago. Allí hay campanas de todos tamaños repicando continuamente; pero no son solamente las de las iglesias, que llaman á los fieles, ni las de las fábricas y obras, que llaman al trabajo, sino un retintín continuo é insoportable que ensordece y atonta al forastero.

En todas las calles, paseos, avenidas y parques de Chicago hay un laberinto de tranvías, y cada coche lleva su correspondiente timbre, que va incessantemente sonando tin, tin, tin, mañana, tarde y noche.

Las campanas de los tranvías tienen sonidos verdaderamente furiosos, como si la ira contra los transeúntes la hiciera chillar pidiendo vialible. No es un cortés aviso dado con la amistosa intención de no causar daño, sino un sonido estridente que irrita é incomoda mucho más que el repentino trompetazo de un ciclista, que sorprende cuando menos se le espera en un lugar tranquilo y silencioso.

Las ruedas de los tranvías no están allí engrasadas, sino que rechinan y se quejan en aquella carrera vertiginosa y continua, que no se amortigua ni para tomar las vueltas, ni por consideración alguna á las vidas ajenas. Nada ni nadie espera ni se detiene en Chicago. La gente se sube y se baja de los tranvías como puede; teniendo todos cuidado de sus propios huesos, y ni uno solo de los demás.

Chicago, como es sabido, está en la orilla del extenso lago de Michigan, mar interior que contribuye con todo el ruido de su inmenso tráfico de vapores, que desahogan vapor de sus calderas, que hacen sonar sus tremendas sirenas y sus inconmensurables pitos de señales. Al tráfico de las calles y al del lago y muelles, únase el movimiento de una red de ferrocarriles, cuyos laberínticos trazados no pueden ser descritos de manera comprensible. Para llevar bien al ánimo de la gente que no es posible estar en la vía ni cruzarla sin grave peligro de la vida, cada

locomotora lleva colosal campana que no cesa de exhalar melancólicos y desesperados lamentos. Tin, tin, tin, dicen los timbres de los tranvías; clán, clán, clán, los badajos de las locomotoras, anunciando unos y otros continuamente atropello y muerte.

La locomotora en los Estados Unidos es un intruso que se mete por todas partes: por las calles más frecuentadas, por delante de tiendas y almacenes, y es casi imposible en ningún momento de la vida dejar de oír sus campanadas larmantes. En Chicago parece que nadie sabe donde va y que todos corren extraviados. No hay regla para ir por las aceras, ni los coches obedecen á ningún reglamento para tomar dirección y dejar el paso en las calles, ni hay respeto á nadie, ni quien trate de evitar los choques y desgracias. En aquella gran ciudad del progreso cada uno tiene que mirar por sí; cuando se encuentra una persona con otra más fuerte, tiene que ceder el paso ó caer; líi no se pide perdón, ni se disculpa nadie, ni vuelve la para para ver al disoreado, ni mucho menos salud. Al que se detiene y estorba en la acera, se le empuja al arroyo; el que necesita saber algo y lo pregunta al que pasa, tiene noventa y nueve probabilidades por ciento de que no se le conteste.

Todo es por el estilo en Chicago. Quien entra en un ascensor llega hasta el último piso, sin darse cuenta. La vida en el hotel, en la calle, en el ferrocarril, en el vapor, es de tal manera ruidosa, que sólo allí puede apreciarse.

Y así todo esto es Chicago en días de prosperidad y de paz, ¿qué será en revolución, con centenares de miles de hombres amotinados, dueños de la ciudad y del campo? Allí, donde en tiempos prósperos pasan inadvertidas la mayor parte de las desgracias y catástrofes en la vía pública, porque no queda tiempo para comentar los asesinatos y suicidios, ni las consecuencias de un choque, de un descarrilamiento ó de la explosión de una caldera monstruo, ¿qué sucederá cuando dominen aquellas turbas escoria de la humanidad, mucho más espantosas y terribles que las de todos los grandes centros europeos y americanos?

LA RELIGION Y LA POLITICA

Dice El Estandarte:

«Acerca del viaje del ilustrado señor obispo auxiliar de Toledo á esta corte, de que dimos cuenta en nuestro número del sábado, podemos decir hoy, algo mejor informados, que las instrucciones recibidas de la Nunciatura Apostólica versaban acerca de cierto telegrama, fechado en la imperial ciudad y que llamó grandemente la atención pública, allí por los días en que se celebraban las sesiones del Congreso católico de Tarragona.

Y es de suponer que en el ministerio de Estado se tuvo conocimiento, casi al mismo tiempo que en el palacio de la Nunciatura, del sentido en que las dicha instrucciones venían redactadas, á juzgar por ciertas conversaciones sostenidas entre personas que frecuentan muy altas regiones y se hallan en disposición de conocer lo que hay verdaderamente de cierto en el fondo de asuntos tan graves como este en que nos ocupamos.

Lo que fuere sonará, porque hay cuestiones que parecen terminadas cuando aún están en el principio. La verdad es que, á despecho de ciertos elementos, que anhelarán seguramente lo contrario, cada vez se va demostrando más íntima concordia que existe hoy, para bien de España, entre ambas *Potestades*»

El cardenal Monescillo, arzobispo de Toledo, sufrió ayer un accidente que causó viva inquietud, dada la mucha edad del venerable purpurado, á cuantos le rodeaban. Por fortuna, los médicos declararon que no había que temer ningún peligro.

La minoría silvelista

Se celebró á la hora anunciada bajo la presidencia del Sr. Silvela, cuyo discurso sintetizado es como sigue:

Comenzó por considerar anómala la presencia del partido liberal en el poder en estos momentos, porque en todos los países, cuando se trata de cuestiones tan graves como la reorganización de la Hacienda y la afirmación de reformas, recientemente planteadas en los organismos políticos y administrativos son los partidos conservadores y no los liberales los llamados á cumplir tan delicada misión.

La cuestión de Cuba nos ha traído, dice, á un período constituyente; pero una vez planteada, no hay más remedio que hacer frente á ella más por lo delicada y grave, exige de todos mucha serenidad, prudencia y patriotismo.

De la relativa á los aranceles se manifestó conforme en un todo con lo dicho por el jefe de los conservadores.

Sobre las reformas de Gracia y Justicia dijo que le hacía temblar la idea de poner mano en los tribunales, y su empeño será que no se toque á las Audiencias y que se reforme lo menos posible la organización actual.

Otra cosa son los Ayuntamientos, cuyas corporaciones exigen especial atención de los gobiernos. A los municipios hay que tratarlos como se trata á los particulares. Cuando alguno dilapida su caudal ó es incapaz de administrarlo bien, se le priva de la administración y se le nombra un curador ejemplar.

Dejó para lo último el Sr. Silvela el punto acerca de las relaciones entre los partidos políticos.

Repitió que los silvelistas han sido, siguen y seguirán siendo conservadores correctos, y que para llamarse así no necesitan permiso de nadie.

Podría formar gobierno el Sr. Cánovas sin nuestro concurso porque tiene personal sobrado para ello; podrá prescindir de todos nosotros; pero de lo que no podría prescindir porque le sería imposible gobernar, es de nuestras ideas.

Si fuera llamado al poder y yo viera que esas ideas se llevaban á la realidad sin nuestro concurso en el poder, aunque se lo prestarámos desde cualquier punto en que nos encontráramos, yo me daría por muy satisfecho.

A nuestra disidencia, añadió, le dió bastante importancia fundando en ella la caída del Gobierno conservador y ahora se le da también demasiada importancia para nuestra vuelta al partido.

Por esta razón, nosotros admitimos la situación en que se nos coloca, y puesto que se nos quiere independientes, aceptamos esa independencia para todo, incluso para la elección de puestos.

Noticias

Ayer tarde quedó firmada la escritura entre la empresa de la plaza de toros de Madrid y el célebre matador de toros Luis Mazzantini, para torear en la próxima temporada de 1895.

El presidente del Senado, Sr. Montero Ríos, fué ayer mañana á Palacio á ofrecer sus respetos á la Reina y manifestarle su gratitud por haberle nombrado presidente de la alta Cámara.

La *Gaceta* de hoy contiene una real orden de Guerra rebajando á seis años el tiempo de servicio activo que deben contar los sargentos para optar á destinos civiles cuyo sueldo no llegue á 1.500 pesetas anuales.

Ayer firmó la Reina el decreto admitiendo la dimisión al Sr. Merelles y Caula, y otro nombrando al Sr. Alvarado subsecretario de Ultramar.

Según noticias de origen oficial, por causa de insultos en la prensa de Costa Rica contra España, hubo una colisión entre españoles y cubanos separatistas, anoche á la salida del teatro. Resultó muerto un español y heridos dos cubanos, uno de los cuales era el conocido cabecilla Antonio Maceo.

Recepción diplomática.

Ayer tarde recibió oficialmente en su palacio el embajador de Francia.

A las dos de la tarde acudieron los más altos representantes del elemento oficial de esta corte y los representantes de las naciones extranjeras con residencia en la capital de España.

El introductor de embajadores, Sr. Zarco del Valle, era el encargado de presentar al lement oficial al diplomático ilustre, á quienes saludaba con afecto, conversando después con la mayoría de los presentados.

En representación de la Reina Regente, asistieron á la recepción el señor duque de Medinasiona y el marqués de Sotomayor.

Se encuentra en Madrid, con licencia, el gobernador de Murcia, Sr. Settler.

Dícese que será trasladado al gobierno civil de Cádiz.

Como en la Diputación provincial de Burgos, se sale á escándalo por sesión, llevando trazas de ser la constitución de aquélla la obra de El Escorial, algunos representantes en Cortes de la provincia han visitado al ministro de la Gobernación para exponerle las dificultades que existen para lograr que aquella Corporación se constituya.

Las causas de esas dificultades son el entusiasmo y buen deseo con que cada padre provincial quiere hacer, desde determinados puntos, la felicidad de los burgaleses.

El señor conde de Esteban Collantes dirigirá hoy en el Senado una pregunta al gobierno sobre la constitución de la Diputación provincial de Palencia.

El delegado de Hacienda de Toledo ha comunicado al ministro que el alcance provisional que resulta á la cuenta formada al agente señor García Pintado, asciende á 30.000 pesetas próximamente.

El Juzgado de instrucción interviene en el asunto, y además se ha dado conocimiento al Tribunal de Cuentas del Reino.

Todo asiduo lector de la prensa francesa conoce la simpática campaña seguida por el *Avant Courrière*, abogando en favor del sexo débil, en el sentido de que tenga el derecho de disponer libremente del producto de su trabajo y de su industria personal. Pues bien; esta humanitaria campaña ha alcanzado un éxito feliz, habiendo, la comisión parlamentaria nombrada al efecto, redactado el siguiente artículo único:

«Cualquiera que sea el régimen adoptado por los esposos, la mujer tiene derecho para recibir sin el concurso de su marido, las cantidades que procedan de su trabajo personal, y podrá disponer libremente de ellas, sin que esto se oponga en ocasión alguna á derechos de terceros contra los bienes del matrimonio.»

Salvajismo.

En Pedro Bernardo (Ávila) se ha cometido un horrible asesinato que por las circunstancias en que se realizó demuestra una perversión incalificable.

Unos desalmados, cuyo número se ignora, entraron, próximamente á la media noche, en la casa de una pobre anciana de noventa y cuatro años, en ocasión en que se hallaba sola. Los malhechores introdujéronla traços en la garganta, hasta lograr la asfixia. Después los criminales registraron la casa, robando alguna cantidad, muy pequeña, que debía de haber en metálico.

La Guardia civil practica pesquisas, hasta ahora sin resultado, encaminadas á descubrir á los asesinos.

Los honrados vecinos de Pedro Bernardo se hallan consternados ante tan espantoso crimen.

Ultimas notas.

Por los primeros disparos puede conocerse la importancia de la batalla.

La iniciada ayer por el Sr. Romero Robledo promete ser interesante.

No es seguro que explique hoy su interpección, pues después de las preguntas de primera hora, se procederá á la elección de las Comisiones permanentes de actas é incompatibilidades y, por último, al sorteo de secciones, siendo lo más probable que en esto se invierta la sesión.

El senador republicano Sr. D. Fernando González se dispone á sostener una enérgica interpección en la alta Cámara respecto de la política antillana.

Anoche se reunieron los diputados carlistas, acordando que el Sr. Mella tome parte en el debate político.

Los diputados republicanos se reunirán esta tarde en una de las secciones del Congreso.

Dice La Correspondencia:

«A consecuencia de la carta del Sr. Ruiz Zorrilla es posible que salga del apartamiento político en que se mantiene, el Sr. Llano y Perti, uno de los jefes de más prestigio del partido republicano.

Si éstos no llegan á un acuerdo, es posible que esto determine actos personales del señor Ruiz Zorrilla de gran trascendencia atendiéndole á que sus resoluciones de ahora serán definitivas é irrevocables.»

Temperatura.

7 mañana, 15°.
12 del día 17°.
5 de la tarde, 15°.
Buen tiempo.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS		DÍA 10	DÍA 12
Deuda perpét. al 4 0/0 int.....	72.40	72.50	
Idem id. pequeños.....	72.50	72.75	
Idem id. fin corriente.....	72.65	72.85	
Idem id. fin próximo.....	00.00	00.00	
Nuevas series G. y H.....	00.00	00.00	
Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891).....	82.20	82.35	
Idem id. pequeños (1891).....	82.20	82.40	
Nuevas series G. y H. (1891).....	80.10	80.00	
Deuda al 4 por 0/0 amortizable.....	80.35	80.15	
Idem pequeños.....	82.40	80.10	
Billetes de Cuba (1886).....	110.85	110.75	
Idem 1890, núms. 1 al 405.000.....	98.95	98.85	
Idem del Banco hipotecario.....	00.00	00.00	
Cédulas hipot. al 5 por 0/0.....	98.70	00.00	
Idem al 4 0/0.....	00.00	00.00	
Acciones Banco de España.....	386.50	387.00	
Compañía de Tabacos.....	170.00	170.50	
METALES PRECIOSOS			
Centenes antiguos.....	19.00	19.00	
Idem nuevos.....	15.00	15.00	
Oro antiguo.....	16.00	16.00	
Plata.....	00.00	00.00	
CAMBIO			
Londres, á la vista.....	28.85	28.75	
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00	
París, á la vista.....	14.75	14.75	
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00	

Bolsín de anoche

Madrid: 4 por 0/0 contado, 72,55
Fin de mes 72,70.
Próximo, 00,00.
Exterior, 82,35
Amortizable, 80,10.
Cubas, 110,65.
Banco de España, 387,00
Tabacos, 172,00.
Barcelona, 73,85.
París 72,37.

Bilbao

Hipotecarias Cuba, 100,90.
Cupones: exterior 1.º Octubre, 14,30,
Idem 1.º Julio, Cubas 1886, idem 1890,
todo, 14,30
Londres 30 días, 28,60.

Barcelona

Interior, 72,97.
Exterior 82,80.
Nortes, 31,90.
Cubas 110,70
Nuevas, 99,25.
Francias, 27,00.
Amortizable, 80,62.
Colonial, 90,00
Orenses 0,00

París

4 por 100 exterior, 72,34.
3 por 100 francés 102,50.
5 por 100 italiano, 82,42.
4 por 100 turco, 26,00.
3 por 100 portugués, 25,87.
Ferrocarriles andaluces, 212.
Idem Alicante 175.
Idem Nortes, 131
Robinson, 188.
Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado ayer:

Exterior español, 72,875.
El 3 por 100 francés, á 102,57.

Londres

Clausura de la Bolsa de ayer: exterior español, 72,50.

CORREO DE MADRID

13 de Noviembre del 94

Crónica política.

La apertura de Cortes.—Estado de la mayoría.—El triunfo de los silvelistas.—Explicación de la crisis.—Los republicanos.

Siempre en días como el de ayer en que las Cortes reanudan sus tareas y en que el Gobierno se presenta con un programa y las oposiciones con planes salvadores, siente el país una impresión grata; porque, olvidando pasados desengaños, piensa que de la labor de unas Cortes debe salir algo para el beneficio.

Pero ¿qué dura esa esperanza? ¿Cuántas y cuántas veces al terminar la legislatura apenas se ha registrado un proyecto beneficioso, y aquí latada la labor de ocho ó diez meses de trabajos parlamentarios resulta que se ha invertido tan largo tiempo en dirimir cuestiones de partido cuando no personales!

El sistema parlamentario, ideal de todas las naciones civilizadas, decae; y cuanto más se abusa del parlamentarismo, más se camina á su fin. Por eso el país no se impresiona, como debía, en días como el de ayer. Y es que la experiencia le ha enseñado que en esta tierra de oradores, el Parlamento no da grandes frutos.

La conducta de la mayoría en la sesión de ayer ha sido objeto de muchos comentarios; y en el salón de conferencias se han expuesto juicios poco favorables á la unidad y disciplina del partido gobernante.

A propósito de esta cuestión hemos oído decir á un caracterizado fusionista.

«Niego rotundamente que los ministros que han salido en la última crisis hayan influido poco ni mucho en la elección de vicepresidentes. Pero reconozco que la mayoría no ha debido dar el espectáculo que ha ofrecido dividiéndose y entregando con esto á las oposiciones un arma que no dejarán de esgrimir contra el gobierno.»

Otros ministeriales más benévolos decían que el hecho no tenía importancia y que lo sucedido es que la comisión nominadora designada en la Presidencia no interpretó con toda fidelidad los deseos de la mayoría, y por eso, al procederse á la elección de vicepresidentes, votaron á los señores Villanueva y Flores Dávila, que obtuvieron varios votos, unos en combinación con el marqués de Teverga, otros con el Sr. Lastres, otros con el Sr. Garnica y otros aislados.

De todos modos lo que resultó de los hechos es que no ha presidido en esta elección la unanimidad á que se ajustan las elecciones en los partidos disciplinados.

La satisfacción de los amigos del Sr. Silvela no reconoce límites. Han yencido á los conservadores en la elección de secretario y este triunfo, el primero que logran considerarlo de gran fuerza.

Ya dijimos la actitud de los conservadores en este asunto. No necesitamos añadir que el resultado de esta elección los ha disgustado profundamente y así se lo han hecho saber al señor Sagasta «en cuya soledad—dicen los canovistas—confiábamos.»

Hay en el partido liberal quienes juzgan impropio el hecho «por que no había para que—dice—avivar el fuego oposicionista de los amigos del Sr. Cánovas: pero á esto parece que ha replicado el Sr. Sagasta: «Yo podré obligar á mis amigos á que voten la candidatura ministerial; pero para los cuartos lugares no puedo hacer presión.»

Dicho se está que esto no ha satisfecho á los conservadores.

Hoy empieza el debate político y á juzgar por la manera de anunciarse su interpelación sobre la crisis el Sr. Romero Robledo y de contestarle el Sr. Sagasta el fuego vá á ser vivo.

La explicación de la crisis dada por el jefe del Gobierno ante la Cámara popular ha sido breve y lacónica.

«Ha satisfecho á los ministeriales? No lo sabemos. En cuanto á las oposiciones no se han mordido la lengua para censurarla; á lo que aquéllos replican que, si el Sr. Sagasta no ha sido más explícito es porque tiempo queda para hablar de crisis en el debate que se ha suscitado.»

Excepción hecha de los federales, se reunieron ayer los republicanos del Congreso para tomar acuerdo, resolviendo, desde luego, no tomar parte en la elección de Mesa, votando únicamente al señor conde de la Corzana.

Hoy vuelven á reunirse para resolver quienes han de representarlos en las comisiones parlamentarias y en el debate político próximo.

A la reunión de hoy serán citados los posibilistas que no han abandonado la República

MELILLA

Telegrama oficial

Melilla 11.—Comandante general al ministro de la Guerra:

En la noche pasada dos moros hicieron tres

disparos contra la caravana mora que habla al pie del fuerte de San Lorenzo, causando una herida á un moro, y huyeron inmediatamente. El incidente no tiene importancia de ningún género.

DE RUSIA

El cadáver del Czar.

Hasta ayer tarde ha estado expuesto el cadáver del emperador de Rusia Alejandro III, ante el cual ha desfilaro casi todo el pueblo de Moscú.

Después fué trasladado á la estación y hoy por la mañana habrá llegado á San Petersburgo.

Marruecos.

El príncipe tuerto.

Se confirma la noticia de que Muley Hamed será llevado á Tanger y desde este punto á Fez á presencia del sultán.

El ministro de Alemania.

Las noticias recibidas de Tanger confirman que el alemán Neumann, fué asesinado en un disparo de arma de fuego y robado en la tarde del día 6, á cuatro kilómetros de Casa Blanca.

El ministro de Alemania en Tanger ha recibido el orden de marchar inmediatamente á Fez para reclamar la procedente satisfacción.

Lo de Casa Blanca.

Han ido á Fez los diputados de varias cábilas de los alrededores de Casa Blanca para arreglar directamente con el sultán las cuestiones que motivan la sublevación.

El sultán les regaló unas mulas y otros objetos en señal de pacífica solución.

ASAMBLEA DE PRODUCTORES

En la tercera sesión de la Liga Nacional de productores, se han introducido algunas variantes en el Reglamento.

Se ha nombrado una Comisión ejecutiva, compuesta de los Sres. D. Pablo de Alzola, presidente; D. Juan J. Clot, secretario; D. Joaquín Angoloti, D. Francisco Goitia, D. Román Oriol.

Esta Comisión será la directora de todos los asuntos de la Liga Nacional, interin acuerdan las diversas regiones agrupadas en ella, el nombramiento de la Junta directiva definitiva.

Las sesiones se reanudarán el miércoles, á las diez de la mañana,

LO QUE SE FUMA.

Según la estadística últimamente publicada, las poblaciones en que más se fuma son Barcelona, Madrid, Sevilla, Valencia, Murcia, Badajoz, Córdoba y Oviedo.

La suma gastada en tabaco en la capital del Principado durante el último mes de Septiembre asciende á 1.246.535 pesetas!

Y eso que su excelencia la Arrendataria, nos lo vende húmedo, lleno de palitroques, plumas, de todo punto incombustible y «mezclado con pelos y migas de pan.»

CONTRA EL PROCEDIMIENTO DE APREMIO

En vista de la resolución adoptada en la reunión de alcaldes del partido de Ateca, sobre lo dispuesto con respecto á que se adjudiquen á los Municipios las fincas embargadas por débitos de contribuciones, parece se gestiona una reunión de alcaldes de los pueblos del partido de Pastrana, para en ella acordar lo que se crea más procedente, á fin de protestar de dicha resolución.

Semejante proceder debe ser imitado por todos cuantos Municipios estén interesados en el asunto.

LOS VITICULTORES DE JEREZ

Se ha reunido en Jerez el sindicato de viticultores, tomándose importantes acuerdos respecto á los precios de los vinos.

Entre los acuerdos tomados figura el de elevar al ministro de Hacienda una exposición solicitando la revisión de las cartillas evaluatorias por que contribuyen al Estado por inmuebles y cultivo los viñedos jerezanos.

La exposición será entregada por el duque de Almodóvar.

También se propuso en la reunión la creación de una Sociedad de exportación anónima de productores reunidos, á fin de comerciar con los vinos superiores de Jerez, conservar la fama que tienen y procurar que lleguen al consumidor en estado de pureza, con garantías de legitimidad y regularidad en el coste.

La Sociedad hará además cuanto estime con-

veniente para el mejoramiento del negocio vinatero de Jerez.

CORTES

SENADO

SESION DEL DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1894

Preside el Sr. Montero Rios.

Los ministros, de gran uniforme, excepto el de Ultramar, que viste de frac, toman asiento en el banco azul.

Los escaños muy concurridos.

Declarada abierta la sesión, el señor presidente del CONSEJO sube á la tribuna y lee el real decreto en virtud del cual se le autoriza para declarar abiertas, en nombre de S. M., las Cortes del reino en su segunda legislatura.

El Sr. Sagasta así lo declara.

Se lee y aprueba el acta de la junta preparatoria.

Igualmente se lee la lista de los señores senadores presentes.

Acto seguido se procede á la votación de secretarios para la Mesa, resultando elegidos los señores siguientes:

Primer secretario, conde de Cervera.

Segundo id., marqués de Puerto Seguro.

Tercero id., vizconde de los Asilos; y

Cuarto id., marqués de Aranda.

Después se procede á la elección de los individuos de la comisión de Actas, resultando elegidos los señores duque de Veragua, D. Antonio Vazquez Queipo, D. Mateo de Alcocer, marqués de Arlanza, D. Federico Hoppe, marqués de Hoyos y vizconde de Campo Grande.

Terminadas las votaciones, los señores secretarios elegidos ocupan sus puestos respectivos, y el PRESIDENTE DE LA CAMARA dirige un breve y elocuente discurso al Senado dando las gracias á la Corona por haberle elevado á tan alto puesto, y prometiendo en él mantener en su derecho á todos, sin atender á otros respetos que los que son debidos á la patria, á las instituciones y á la alta representación de la Cámara.

Los señores duque de Terranova y marqués de Castellones juran el cargo de senadores por derecho propio.

Se acuerda por unanimidad un voto de gracias á la Mesa de edad.

Se procede al sorteo de secciones, y se levanta la sesión.

CONGRESO

SESION DEL DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1894

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Cabezas.

Toman asiento en el banco azul todos los ministros.

El señor presidente del Consejo sube á la tribuna, y después de leer el decreto de convocatoria de Cortes, declara abiertas éstas.

El señor presidente:

Se abre la sesión.

El secretario Sr. Puerta da lectura del acta de la junta preparatoria y de los artículos del reglamento relativos á la constitución de la Mesa definitiva.

Se procede á la elección del presidente, y resulta elegido el señor marqués de la Vega de Armijo por 223 votos.

Se procede á la elección de vicepresidentes y toman parte en ella ministeriales, carlistas y canovistas, absteniéndose los silvelistas y los republicanos.

Obtuvieron votos los señores:

Marqués de Teverga, 156.

D. Cipriano Garijo, 115.

D. José Garnica, 105.

D. Francisco Lastres, 61.

D. Miguel Villanueva, 12.

Marqués de Flores Dávila, 19.

D. Juan Montilla, 1.

Hubo 18 papeletas en blanco y dos inútiles. No habiendo obtenido mayoría absoluta ó sea 114 votos, nada más que los dos primeros, precisa repetir la votación para elegir los vicepresidentes tercero y cuarto.

Se repite la votación ofreciendo el siguiente resultado:

Sr. Garnica, 178,

Sr. Lastres, 137.

En la misma forma que las anteriores se efectúa la votación para elegir secretarios, y resulta que han tomado parte en ella 246 diputados y obtenido votos los señores:

Alonso Martínez, 103.

Conde de la Corzana, 99.

Gullón, 88.

García Prieto, 82.

Bugallá, 59.

Dato, 2.

En blanco, 2.

Resultan elegidos los cuatro primeros por el orden en que quedan indicados.

Ocupa la presidencia el Sr. marqués de la Vega de Armijo, y á su lado los nuevos secretarios.

El señor presidente da las gracias por haber sido elegido para presidir el Congreso, y ofrece, como hasta aquí, hacer respetar el derecho de las minorías, sin olvidar los deberes de las mayorías.

Propone un voto de gracias para la Mesa interina, y así se acuerda.

El Sr. Cabezas da gracias.

El señor presidente del Consejo explica las razones que le han obligado á modificar el Gabinete, y dice que la vida ministerial del anterior ministro de Estado estaba íntimamente ligada á los tratados de comercio, y en vista de que el partido conservador, con su obstruccionismo, impidió que dichos tratados se discutieran, el Sr. Moret quiso retirarse del Gobierno.

Yo, exclama, me opuse á esto, pero convencido de que, dada la actitud del partido conservador en esta legislatura, ocurrirá lo mismo que la anterior, era preciso desistirse del sistema de los tratados de comercio; así lo hice presente á mis compañeros, y entonces el Sr. Moret dijo que él se retiraba del Gobierno.

El Sr. Aguilera quiso retirarse también por la amistad que le une con el Sr. Moret, y el señor Becerra aprovechó esa ocasión también para retirarse.

El Gobierno ¡que tengo la honra de pre-

sentar á la Cámara, tiene igual significación política que el anterior, y se propone mejorar la Administración y moralizar y continuar por la senda emprendida hasta llegar á la nivelación del Presupuesto, para todo lo cual pido el apoyo de mis amigos.

Termina dedicando cariñosas frases á los ministros salientes del anterior Gabinete.

El Sr. Romero Robledo anuncia una interpelación sobre la última crisis, rechazando que se califique de obstruccionista la conducta del partido conservador.

El señor presidente del Consejo acepta la interpelación é insiste en que los conservadores han hecho obstrucción pronunciando frases de censura para aquéllos.

El Sr. Romero Robledo dice que cuando se hayan nombrado las comisiones permanentes y la presidencia le permita, explanará su interpelación y hará el proceso de la última crisis.

El Sr. Silvela (D. Eugenio) anuncia una interpelación sobre asuntos relacionados con la administración provincial.

Se acuerda que comiencen las sesiones á las dos y media, y se levanta la sesión.

Tribunales

Por delitos de imprenta.

Ayer volvieron á comparecer en la sección cuarta los Sres. Beteta y Delgado con motivo de los artículos publicados en *El Ideal* con los títulos *Sin recursos* y *El cólera*.

Confesado autor de los artículos el Sr. Delgado, el fiscal, Sr. Torreblanca, ha retirado la acusación contra Beteta, y estimando que los mencionados trabajos encerraban dos delitos de injurias, uno contra el rey y otro contra la reina, pidió para el Sr. Delgado dieciséis años de prisión y 8.000 pesetas de multa.

El letrado defensor solicitó la absolución por entender que no eran injuriosos los artículos.

Corrupción de menores.—Conejos y Gallinas

En la sesión segunda se celebró un juicio, á puerta cerrada, por corrupción de menores, y en la tercera otro por robo de 36 gallinas y 52 conejos.

Suspensión de vista.

En la sesión primera se suspendió, por enfermedad del fiscal, el juicio de *los millones del negro*, que hace poco anunciamos, y en el que es objeto de la acusación un notario eclesiástico.

En Valladolid.

El erimen de una loca.

El día 27 de Octubre del año último se cometió en Laguna de Duero un parricidio verdaderamente inexplicable.

Dicho día, hallábase durmiendo en su domicilio el matrimonio Feliciano Gómez y Aquilina Tasis. De madrugada despertó la mujer y sacando una pistola que tenía escondida debajo de la almohada, disparó dos tiros sobre su esposo, produciéndole dos graves heridas en la cabeza, á consecuencia de las que falleció pocas horas después.

Feliciano era honrado, trabajador y amante de su familia, con la que vivía en perfectísima armonía.

La criminal, de carácter dulce y cariñoso, amaba á su marido, y nadie pudo darse cuenta de este horrible asesinato.

En la Audiencia de Valladolid se ha celebrado la vista de la causa.

Compareció la procesada. Su aspecto parecía más de enferma que de criminal.

Su declaración careció de importancia, pues dijo que no recordaba nada absolutamente.

Los médicos forenses manifestaron que las dos heridas que produjeron la muerte de Feliciano eran mortales de necesidad, por haber perforado los proyectiles órganos cerebrales esenciales para la vida. Estos mismos médicos asistieron á la procesada en algunos ataques epilépticos.

Comparecieron después los hijos de la acusada, Juliana, Paulino y Anastasia. La declaración de Paulino produjo en la sala sensación extraordinaria, arrancando lágrimas á muchas señoras.

Dijo que la pistola era suya, que se la quitó su madre y que se le disparó á ésta involuntariamente, hiriendo de muerte á su pobre padre.

La procesada llora amargamente al oír á su hijo.

Los demás testigos afirmaron que el matrimonio se llevaba bien y que no saben por qué Aquilina hirió á su marido.

Los médicos de la defensa, afirman en un luminoso informe que la procesada padece enajenación mental por depresión y agotamiento coexistente el momento de cometer el delito.

El fiscal se ratifica en sus conclusiones, considerando el hecho como un parricidio con las agravantes de premeditación y alevosía, y pide para Aquilina Tasis, la pena de muerte.

El defensor Sr. Aguirre, en un brillante informe solicita del Jurado la irresponsabilidad de su patrocinada, en virtud del dictamen médico que declara loca á la criminal.

El Jurado emite veredicto en este sentido y el tribunal de derecho dicta sentencia absolviendo á la procesada y acordando su reclusión en un manicomio.

Extranjero.

China y Japón

En Port Arthur.

Dicen de Shanghai que los japoneses se apoderaron el domingo por la mañana de Port Arthur, casi sin resistencia.

Cuando después del bombardeo los japoneses dieron el asalto, los chinos se entregaron sin combatir.

El general y los principales oficiales chinos abandonaron la ciudad en la noche del 6 de noviembre.

Un nuevo buque.

Asegúrase que el Japon ha comprado al gobierno de Chile el buque de guerra *Esmeralda*, mediante el pago de 22.000 libras esterlinas.

Por la paz.

El gobierno de Washington se halla dispues-



Dicese que el Gobierno de los Estados Unidos ha aceptado el papel de mediador en el conflicto entre China y Japon.

—El señor Balaguer se encuentra muy mejorado.

—Se ha verificado la solemne recepción del señor Kuntk, ministro de Dinamarca en Madrid.

—El «Diario de San Fernando» aco-ge el rumor de haberse impuesto la pena de arresto de cuatro meses, en la causa llamada «de los viveres del arsenal de la Carraca», á los generales intervinieron en la misma y otro mes de arresto al general Maimó, por haber dejado en libertad á los generales arrestados.

—Se ha aplazado la reunión de los carlistas por enfermedad del señor Barrio y Mier.

—En breve se dictará una R. O. disponiendo que se haga una vasta información administrativa de Hacienda, para acreditar el derecho á pensión de las viudas y huérfanos.

—Mañana marcha á Fez el ministro de Alemania en Marruecos.

—Según despachos recibidos de Siberia ha sido atacado un buque inglés á pesar de la defensa hecha por los aduaneros.

Han sido muertos á consecuencia de la refriega 25 aduaneros.

Imp. de EL CORREO DE GERONA

QUINTOS

La Sociedad Mompò Hermanos y Compañia cumple con dinero, redimiendo á metálico, ó entregando mil quinientas pesetas.

Por pesetas setecientas para la Peninsula y ciento veinticinco para Ultramar, que darán libres, verificando el depósito en casa del Representante señores Ordeig é hijo y Compañia Banqueros, GERONA.

SECCION RELIGIOSA SANTO DE MAÑANA

San. Rufino.

CUARENTA HORAS

Iglesia del Hospital

REGISTRO CIVIL

Dia 15 Nacidos 0.—Defunciones.—0000

BOLSIN DE BARCELONA

DIA 15 DE NOVIEMBRE DE 1894.

Cierre de las 12 de la mañana.—Deuda Interior 4 por 100, 72'82.—Exterior 4 por 100, 0'00.—Nortes, 31'50.—Francias, 0000'.—(Quintana y Bassols)

ficio tan concurrido, como el en que hay un juzgado y una escuela municipal.

Creemos que esta sola indicación, que hacemos sin animo de molestar al señor Ciurana, bastará, para que incontinenti ordene la colocación de unas lámparas en el portal, en la escalera de las escuelas municipales y pasillos del juzgado de esta ciudad.

J. Llinás y Compañia.—Banqueros Compran cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

EL AGUA DE AZAHAR Compuesta que elabora don Andrés Famadas de esta ciudad, es sin disputa alguna la mejor en su clase.

Para los pedidos dirigirse á la Carretera de Santa Eugenia, número 24.—Gerona.

Se vende una tienda de comestibles en punto céntrico de esta ciudad. Darán razon calle del Norte, 10, segundo, segunda. Gerona,

SE VENDE UNA bota para vino, de capacidad 250 litros. En esta Imprenta, calle de Albarreda, 13, darán razón.

COGNAC FINE CHAMPAGNE H. DE FORGE

Sociedad en Comandita

DESTILERIA Y ALMACENES EN BADALONA

Calle de la Caridad, números, 6, 8, 10, 12 y 14 Despacho en Barcelona: Plaza de la Merced 2, entresuelo

SECCION DE ANUNCIOS

APRENDIZ SE NECESITA UNO



EL MORRHUOL contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao y obra mas rapidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados prácticos en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófulas, linfatismo, y estado caquéctico en general.

A 10 reales frasco — 12 frascos 96 reales DE VENTA: Farmacia del autor, PLAZA DEL PINO, NÚM 6. — BARCELONA y principales farmacias de España y América

LA SIN IVAL

Gran empresa de redenciones y sustituciones del servicio militar

CAPITAL SOCIAL, 200.000 PESETAS

Domicilio social: BARRIONUEVO, 13 ENTRESUELO,—MADRID.

«Director propietario: D. Angel Laguna y Aldecoa.»

Esta Empresa, que en el tiempo que de existencia cuenta, no ha dejado sin cumplir ni uno solo de sus compromisos y que por esta causa es la que más contratos verifica en España, á continuación inserta las condiciones y precios en que efectúa las mismas.

Por 800 pesetas, depositadas antes del sorteo y á nombre de los interesados y en casa de reconocido crédito, redime á metálico la suerte del servicio militar, tanto de la Peninsula como de Ultramar.

Por 175 pesetas, igualmente depositadas que en la anterior operación, redime á metálico solamente la suerte de Ultramar, y

Por 125 pesetas, se sustituye el servicio de Ultramar, poniendo tantos cuantos sustitutos fueran necesarios, hasta dejar al asegurado completamente libre.

Además efectua operaciones para eximir del servicio de Ultramar después de verificado el sorteo á precios convencionales. Para más detalles, dirigirse al Director de la Empresa, D. Angel Laguna, que vive en la calle Barrionuevo, 13 entresuelo. Madrid

«Representante en esta plaza: D. José Torres. Plaza Constitución 11,3.»

Para el próximo sábado día 17 del corriente á las once de la mañana, anuncia la delegación de Hacienda de esta provincia la venta en pública subasta, y en el almacén de decomisos, de varios lotes de prendas para señora tasados en junto en 3.235 pesetas.

Ayer visitamos el local de la Lechería higiénica que nuestro distinguido amigo el reputado médico don Narciso Detrell, recientemente ha instalado en la calle de las Huertas.

Es aquél de excelentes condiciones, ya por lo elevado de su techumbre, que permite contener gran cantidad de aire, que se renueva facilmente por las bien combinadas aberturas del mismo, como por el esmero y limpieza que se observa en las cuadras destinadas á las reses, pues están provistas de capaces conducciones para las materias fecales y de agua en abundancia.

Resultado: que el local ratifica el título de la lechería.

Señor Alcalde:

Crea V. S. que no tenemos la menor intención de herir su delicada susceptibilidad, pero el caso es, que estando, como estamos ahora, en relaciones directas con la justicia, por mor de V. S. según malas lenguas rezan, tenemos que frecuentar el juzgado y las escribanías con más frecuencia de lo que acostumbrábamos.

Hemos advertido, y se lo decimos á V. S. creyendo prestarle un señalado favor, que ni el portal, ni la escalera, donde están establecidas las escuelas municipales y el juzgado, tienen una mala lámpara que de noche alumbre aquel sitio, teniendo tan cerca la estación central de electricidad

Si V. S. señor Ciurana, hubiese presenciado la escena poco edificante que sorprendimos nosotros, en aquella lóbrega escalera, entre niños de diferente sexo, sin duda alguna se hubiera apresurado á ordenar la instalación de unas lámparas, en dicho sitio no consintiendo jamás en bien de la moral, que permaneciera tan á oscuras el portal y la escalera de un edi-

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yeso ni otras drogas

EL VINO con ENOSOTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora

EL ENOSOTERO es el único que mercede el nombre de CONSERVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de facil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo.

Únicos representantes en España: J. URIACH y Compañia—Moncada núm. 20—Barcelona.

—Pedirlo en las principales Droguerías y Ultramarinos.—En Gerona: Dolores Corras.

—Se remite á todas partes—Pedir prospectos—

PASTILLAS PARA LA TOS

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIKEL

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples irritaciones ó catarrós, ya de bronquitis, tisis, congestión, etc. No contiene opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR: ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTISASMÁTICO DEL DR. KLEIN

VENIA.—Dr. Pérez Xirra. Abcudors 2.—Don Joaquín Amet Escudillers 32, bajos Barcelona

RECOMENDADOS

recomendados por la ciencia médica. IARABE DE HIPPOFOSFITOS «GIMBERNAT» el mejor de los tonicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, eleva los glóbulos rojos, modula el sistema nervioso, etc. etc. etc. VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT» Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el «restaurador» por excelencia para combatir el esgotamiento, «anemia trista», raquitismo, cures de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad de nativas o adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición. VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT» Considerado como poderoso alimento de sangre, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despoietador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales. VENTA AL POR MAYOR en FARMACIA DEL AUTOR Conde del Asalto, 14.—Barcelona. Detall en todas las Farmacias.



Es el periódico ilustrado semanal mejor y más barato de España. CÔMPRESE. VÉASE. LÉASE. 15 CTS.